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Mediante Resolución Legislativa Nº 003-2009-CR, el 

Congreso de la República modifica los Artículos 23º, 

30º y 51º de su Reglamento Interno, en la decisión 

de mantenerse en comunicación con los ciudadanos 

y las organizaciones sociales con el objeto de 

conocer sus preocupaciones, necesidades, 

asimismo aprueba el calendario anual de sesiones 

del pleno y de las comisiones tomando en cuenta el 

inciso f) del Art. 23º del Reglamento, y aprueba que 

el pleno del Congreso se reúne en sesión en los 

periodos ordinarios de sesiones por lo menos tres 

veces al mes. 

Este marco legal normativo permite que los 

Congresistas de la República de manera corporativa 

se constituyan a sus regiones a ejercer la función de 

representación.  

Mail: mcordero@congreso.gob.pe,   Web: http://www.congreso.gob.pe/congresista/2011/mcordero.htm     
Telf.  3117510 – 3117777  Anexo 7510               http://mariacorderojontay.webs.com  

mailto:mcordero@congreso.gob.pe
http://www.congreso.gob.pe/congresista/2011/mcordero.htm


Mail: mcordero@congreso.gob.pe,   Web: http://www.congreso.gob.pe/congresista/2011/mcordero.htm     
Telf.  3117510 – 3117777  Anexo 7510               http://mariacorderojontay.webs.com  

mailto:mcordero@congreso.gob.pe
http://www.congreso.gob.pe/congresista/2011/mcordero.htm


Se realizó la inspección del tramo 

de la carretera que corresponde a 

la Región Tumbes que se inicia en 

Aguas Verdes y va hasta Sullana 

(Piura).  

La inspección estuvo dirigida por el 

ingeniero Jorge Donayre, Gerente 

Vial de este Proyecto quien estuvo 

acompañado del Ingeniero Luis 

Bello de la empresa CONCAR- del 

grupo Graña y Montero y un grupo 

de profesionales que explicaron 

respecto al trabajo que vienen 

realizando desde el año 2010 que 

iniciaron los trabajos y que cuentan 

con un contrato de 5 años para 

darle el mantenimiento y  

transitabilidad, llamado contrato de 

conservación por niveles de 

servicio de 462, 82 kilómetros, por 

un monto de  S/. 141  409, 093.74. 
 

También nos acompaño la Ingeniera Victoria Miranda Jefe Zonal de PROVIAS Nacional 

Piura - Tumbes del Ministerio de Transportes y su equipo de ingenieros que nos brindaron 

la información de cómo se ejecuta y la supervisión que realiza PROVIAS a esta carretera 

que une al hermano país de Ecuador. 

INSPECCION DE LA “CARRETERA DV PAITA - SULLANA-DV TALARA- MANCORA- 

AGUAS VERDES. 
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En el recorrido realizado se evidencio que la instalación existente de tuberías de agua 

está muy cercana a la vía y además están adosadas a la infraestructura de los puentes, 

como por ejemplo el Puente Charan, Puente Caleta Grau y Puente Canoas todos ellos 

se encuentran en muy mal estado a punto de colapsar. Sin embargo ya cuentan con los 

estudios definitivos que vienen siendo elaborados por PROVIAS NACIONAL y pronto 

procederán a la construcción de la nueva infraestructura. Para ello la Congresista María 

Cordero desde el año pasado ha venido solicitando el presupuesto total para la 

ejecución, sustentándolo ante la Comisión de Presupuesto y en el Debate del Pleno del 

Congreso para aprobar la Ley de Presupuesto del Año Fiscal 2012. 

En muchos puntos hay filtración de agua que debilita la infraestructura vial.  
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Luego de la coordinación con el Ministerio de Cultura, se realizó una visita e inspección 

de las obras que se vienen ejecutando en el Complejo Arqueológico cabeza de Vaca, 

ubicado en el Distrito de Corrales. 

La arqueóloga Carolina Vilchez fue la encargada de brindarnos la información y nos hizo 

una demostración de los avances respecto a los trabajos y la investigación que vienen 

desarrollando como el cercado que es financiado por el Gobierno Regional y la 

Recuperación y Puesta en Valor del Complejo Arqueológico de Cabeza de Vaca-

Corrales-Tumbes, proyecto ejecutado por el Ministerio de Cultura que data de los años 

1400 época incaica. 

Es importante resaltar el trabajo que viene desarrollando el Ministerio de Cultura a través 

del Programa Qhapaq Ñan que permite poner en valor y constituirá un punto de 

desarrollo para la comunidad y toda la Región Tumbes.  

Están trabajando excavaciones (Huaca del Sol), para la puesta de uso social de la 

población la cual será un punto de desarrollo para la comunidad.  

INSPECCIÓN DE OBRAS EN EL COMPLEJO ARQUEOLÓGICO CABEZA DE VACA 

DE CORRALES. 
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Con el objetivo de dar solución a diversos problemas que aquejan a la población 

tumbesina la Congresista María Cordero Jon Tay, sostuvo una Reunión con 

funcionarios de la Empresa ATUSA, la misma que tiene a su cargo la administración de 

los servicios de agua y alcantarillado de esta ciudad, contando con la participación de la 

CPC. Alices Sánchez De Gómez quien recientemente asumió el cargo de Gerente 

General, Ing. Edzon Caro Vilca, Gerente Operacional entre los temas que se trataron: 

Debido al grave estado situacional en la que se encuentran los puentes, Caleta Grau, 

Canoas y otros las mismas que cuentan con los estudios que están a punto de 

concluirse para luego iniciarse con la ejecución, sin embargo existe un problema con 

las tuberías de agua que están al costado del puente muy cerca y muchas de ellas 

están utilizando la estructura del puente  

Entonces al hacer el desmontaje de estos puentes se deberá también realizar la 

reubicación de estas tuberías o algún tratamiento para que el servicio de agua no sea 

interrumpido y la población no sea desabastecida del liquido elemento  

Fuimos informados por la gerente y los funcionarios que la empresa no contaba con 

presupuesto para la reubicación de estas líneas y que en todo caso el Ministerio de 

Transportes debiera costearlos. 

Por ello instamos a que se conforme una mesa de trabajo entre Provias Nacional y la 

Empresa Aguas de Tumbes para llegar a un buen acuerdo y no se perjudique la 

ejecución de estos importantes puentes. 

REUNIÓN CON LA EMPRESA AGUAS DE TUMBES -  ATUSA. 
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También se abordo el tema de la reubicación de las pozas de oxidación que se ubican 

en el AAHH Campo Amor de Zarumilla y 28 de Julio de Aguas Verdes. 

Donde se nos informo que ATUSA ya contaba con el expediente listo y el financiamiento 

a cargo de la KFW, pero lo que se encuentra pendiente es el terreno y que el Alcalde de 

la Provincia de Zarumilla ha dispuesto pero que aun falta el saneamiento y tramites 

ante la Superintendencia de Bienes Nacionales - SBN. 

Comprometiéndose la congresista a tocar el tema en la reunión con el Alcalde  

Edmundo Diltney Romero Da Silva de Zarumilla. 

La Gerente de ATUSA informó que el abastecimiento de agua mejoraría si se culmina el 

Proyecto de Agua del Puente Francos la misma que se encuentra paralizada y que 

venia siendo ejecutada por el Gobierno Regional, este proyecto produciría 180  lt/s, de 

agua  mejorando el abastecimiento a la población. También manifestó la solución 

provisional que se esta dando al centro Poblado Uña de Gato para abastecer de agua 

han utilizado un pozo del Proyecto Puyango Tumbes y el estudio lo viene desarrollando 

la Municipalidad Provincial de Zarumilla. 

Igualmente la Municipalidad de Zorritos aceptó el cofinanciamiento del proyecto de 

reubicar 1 km la tubería de la planta de tratamiento de aguas residuales de Tusillan. 

Respecto a los estudios que se viene realizando de la Planta de Aguas Residuales de 

la Ciudad de Tumbes manifestó que hasta el momento demanda de 22 millones de 

soles pero el expediente técnico demandará el costo real de dicho proyecto . 

REUNIÓN CON LA EMPRESA AGUAS DE TUMBES -  ATUSA. 
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De acuerdo a la Agenda de Trabajo la 

Congresista María Cordero, se reunió 

con el señor Edmundo Diltney Romero 

Da Silva, alcalde de la Provincia de 

Zarumilla para tocar los siguientes 

temas. 

Terreno para reubicar las pozas de 

oxidación de Campo Amor y 28 de julio. 

  

REUNION CON EL SEÑOR EDMUNDO DILTNEY ROMERO DA SILVA, ALCALDE DE 

LA PROVINCIA DE ZARUMILLA. 

. 
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Al respecto, el alcalde informo que efectivamente ya contaban con un terreno de 52 

hectáreas pero que aun esta en trámite el saneamiento, y la gestión se estuvo 

realizando por la oficina de acondicionamiento territorial del Gobierno Regional, sin 

embargo la Superintendencia de Bienes Nacionales les había solicitado un estudio de 

impacto ambiental, estando pendiente este estudio y que el alcalde se comprometió a 

apoyar.  

Informo el alcalde que tiene proyectos de agua y alcantarillado que cuentan con 

expedientes técnicos para solicitar el financiamiento al Ministerio de Vivienda aun no 

han sido culminados. 
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Se reunió con el Alcalde para 

solicitarle información respecto a los 

expedientes técnicos de los 

Proyectos:  

Mejoramiento y Ampliación del 

Sistema de Agua Potable y 

Alcantarillado en la localidad de 

Cuchareta alta  y baja, Nueva 

Esperanza y el Zorro - SNIP Nº 

100687 y el Proyecto integral de 

Agua y Alcantarillado de Aguas 

Verdes. Al respecto el Alcalde 

manifestó que están elaborando los 

expedientes técnicos y que serán 

concluidos en el mes de Abril, pues 

los estudios arqueológicos les está 

demandando tiempo. Luego de ello 

será presentado al Programa 

Nacional de Saneamiento Urbano 

del Ministerio de Vivienda, 

Construcción y Saneamiento para el 

financiamiento. 

REUNIÓN CON EL ALCALDE DE AGUAS VERDES SR. TOMAS ARIZOLA OLAYA. 

 

Esto en razón de que semanas antes del Viaje de Representación, la Congresista 

María Cordero se había reunido con el Vice Ministro de Construcción y Saneamiento 

para solicitarle financiamiento para proyectos de los distritos de la Región Tumbes, al 

respecto el Vice Ministro le informó que de todas las demás regiones del país, Tumbes 

es la Región que menos proyectos presenta, por tal razón solicitó el Vice Ministro a la 

Congresista reunirse con los alcaldes a fin de instarlos a que presenten sus proyectos 

pero con los expedientes técnicos, la misma que facilitará el financiamiento respectivo.  

Asimismo solicito a la Congresista su ayuda ante el Ministerio de Educación para que el 

terreno donde funcionaba la I.E. 098 Chilimasa sea transferido a la Municipalidad para 

la construcción de un terminal terrestre la misma que contribuirá al mejoramiento del 

transporte del Distrito. 
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En la reunión sostenida con el alcalde de 

Corrales, se dio a conocer respecto a los 

proyectos de Agua y alcantarillado que han 

sido ejecutados por la gestión pasada pero 

con financiamiento del Ministerio de 

Vivienda entre las que podemos mencionar: 

 

Tablazo alto.– se inició el año 2007, no 

dejaron documentos y están haciendo la 

transferencia pero ATUSA ha evidenciado 

17 observaciones al expediente de 

recepción.  

Los Cedros.– se inició el año 2008, existe 

un faltante de 190 mil soles esta se 

encuentra fuera del área de concesión de la 

Empresa ATUSA, a la fecha han hecho un 

contrato con ENOSA (Empresa de Energía 

Eléctrica del Norte S.A.) para la adquisición 

de un transformix. 

  

REUNIÓN CON EL ALCALDE DE LA MUNICIPALIDAD DISTRITAL DE CORRALES 

JAVIER REYNALDO VELIZ SAAVEDRA.   

. 

 

La Jota. – está listo para la recepción de la obra ATUSA, ha realizado las observaciones 

que son de forma pero no de fondo en estos días se hace la recepción respectiva. 
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El Alcalde manifestó la carencia de 

telefonía celular, el acceso a la 

comunicación se hace muy difícil en su 

distrito y solicito a la Congresista su 

apoyo para intermediar con las empresas 

de telefonía y se pueda implementar este 

servicio básico para el desarrollo del 

distrito. 

Respecto al expediente técnico del 

Proyecto: manifestó que aún no se 

culmina y que demorará un mes más 

luego de ello informará para la 

presentación y busca del financiamiento. 

REUNIÓN CON EL ALCALDE DE MATAPALO INGENIERO NEVI CORREA GARCIA.

   

. 

 

REUNIÓN CON EL ALCALDE DE PAPAYAL SEÑOR WILSON ALFREDO COLLANTES 

MOGOLLON . 

.   

. 

 
Cuentan con una población de 8 mil 

habitantes. 

También están trabajando el expediente 

técnico del proyecto. 

Respecto al proyecto Uña de Gato 

informó que la Municipalidad Provincial de 

Zarumilla esta elaborando el expediente 

técnico pero falta culminar, está en el 

90% de avance la cual demandará un 

presupuesto de tres millones de soles, 

pero momentáneamente se ha 

solucionado el abastecimiento de agua 

por un convenio suscrito entre ATUSA y 

el municipio de Zarumilla encontrándose 

la administración a cargo del Comité de 

Plataneros de Uña de Gato. 
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Con el objetivo de verificar el estado de los 

niños y niñas del Albergue de la Medalla 

Milagrosa del AAHH de Campo Amor, la 

Congresista constato que la infraestructura en 

la que se encuentran los menores no es 

aparente pues no cuentan con un sumidero 

para desembocar las aguas del patio, por ello 

días anteriores a nuestra visita había sido 

inundado por las torrenciales lluvias 

perjudicando los dormitorios de los pequeños 

poniendo en riesgo la salud y la proliferación 

de enfermedades infecciosa y dengue por la 

humedad. Se pudo evidenciar que el techo es 

muy bajo y no tiene ventilación por ello se 

solicitará la reubicación de esta albergue de a 

un lugar aparente que preste los servicios 

básicos para bienestar de los niños. 

 

Se puntualizo el siguiente tema: uso de Cantera Cabuyal para la construcción de los 

Puentes Caleta Grau, y Canoas. 

Luego de una reunión sostenida con el Ingeniero Amaru López Benavides, Gerente de 

Estudios y Proyectos de Provías Nacional informó a la Congresista respecto a la dificultad 

que tenían respecto al uso de la cantera  Cabuyal que se encuentra en la jurisdicción del 

Distrito de Pampas de Hospital. 

Manifestando que el Alcalde se había opuesto por ello solicito su intermediación. 

Luego de la reunión el Alcalde manifestó su total predisposición y brindar las facilidades a 

fin de que se ejecuten estos puentes y el uso respectivo de la cantera, siempre y cuando 

posterior a ello se deje en buen estado las vías de acceso y evitar perjuicios colaterales. 

Sin embargo la Autoridad Local del Agua – ALA institución del Ministerio de Agricultura 

debería dar su opinión técnica y el permiso respectivo, pero ello ya le correspondería 

gestionar a PROVIAS. 

VISITA A LA ALBERGUE LA MEDALLA MILAGROSA DEL AAHH CAMPO AMOR – 

ZARUMILLA. 

.   

. 

 

La congresista compartió un pequeño refrigerio 

con los 32 niños y niñas que llevo con tanto 

afecto y se confundió con las madres tutoras 

en un ambiente de cariño y ternura para con 

estos pequeñines. 

REUNIÓN CON  EL ALCALDE DE PAMPAS DE HOSPITAL SR. FREDDY REMBERTO 

ROSALES RETO. 

. 

.   

. 
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Luego de las coordinaciones con el Teniente Gobernador Señor Pedro Álvarez Purizaca 

recientemente electo autoridad política en ese pujante pueblo se llevo a cabo con mucho 

éxito la Audiencia Pública, congregando a toda la población en la Plaza de Armas. 

AUDIENCIA PÚBLICA EN PUEBLO DE ACAPULCO. 
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Participaron con sus pedidos el señor Pedro Antón Gómez, Presidente de la APAFA de la 

I.E. JCM quien solicito nueva infraestructura, sin embargo se ha verificado que dicho 

Centro Educativo será construido este año siendo la Unidad Ejecutora la Municipalidad  

de Zorritos. Igualmente hicieron sus petitorios la siguientes personas: señor Francisco 

Vite Regidor Provincial, José Mendoza, delegado de las Juntas Vecinales, Mercy Panta, 

Víctor Raúl More, Presidente del Gremio de pescadores, Teniente Gobernador. la 

Congresista procedió a recoger los documentos y pedidos comprometiéndose ha realizar 

las gestiones respectivas ante las Instituciones competentes. Como el Ministerio de la 

Producción  para que se de celeridad a los estudios del Proyecto “Mejoramiento 

Integral del Desembarcadero Pesquero Artesanal Acapulco”.  
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Seguidamente se ha visitado el Desembarcadero verificando el mal estado en el que se 

encuentra.  
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